
 الأحرف تصالم/ المواضع  التي لاتتأثر بها همزة القطع  عند ا

 :بها

لا تتأثر همزة القطع فعلى  تحتوي تدخل حروف على الكلمة التً

 ، من تلك الحروف : أو الحذف   بالتبدٌل

)ال( فعند دخولها على أي كلمة تحتوي همزة القطع تبقى  -1

الهمزة معها على حالها ، كـ) أب ، أخ( تصبح )الأب ، 

 الأخ(.

 ( بعد دخول اللام ) لأبنائنا(. ، تصبح ) أبنائنااللام () -2

)الباء( ، تصبح الكلمة التً تبدأ بالهمزة كـ ) أبٌها( )بأبٌها(  -3

 دخول حرف الباء. بعد   م تتغٌرفالهمزة ل

)السٌن( ، هو حرف إذا دخل على الكلمة التً فٌها همزة  -4

 القطع الهمزة حٌنها لاتتغٌر ، كقولنا فً )أنجز( )سأنجز(.  

حرف الفاء كغٌره من الحروف التً لاتتأثر به  )الفاء(  ، -5

 همزة القطع فنقول فً ) أمّا( )فأمّا( .

)الواو( ، بعد دخول الواو على الكلمة وفٌها همزة القطع لم  -6

 تتأثر الهمزة حٌنها ، فنقول: ) أمّا ( ) وأمّا(.



زة بقٌت دون )أنك( )كأنك( ، فالهم : )الكاف( ،  نقول فً -7

 .ٌرتأث

) أسلك ( ) أأ سلك طرٌق :فً  تفهام ( ، نقول ) همزة الاس -8

 الحق ( . 

 نقول فً : )أنت ، أنا( )ها أنت ، ها أنا(. )ها التنبٌه ( ،  -9

11-  


